

Vilain p'tit Canard

Organe d'information de l'UNEF-Evry

N°17, Février, 1999

Sommaire

- * *Notre ambition sur l'université d'Evry : devenir une véritable force étudiante.*
- * *Mobilisons-nous pour Mumia.*
- * *MNEF, réapproprions-nous notre mutuelle.*
- * *Élections : l'UNEF ouvre ses listes.*
- * *Attali, vers la privatisation de la fac.*
- * *Deuxième festival étudiant organisé par l'UNEF.*



Notre ambition sur l'université d'Evry : devenir une véritable force étudiante

Le problème de l'université d'Evry, c'est qu'elle n'est pas du tout pensée pour les étudiants. Un comble pour une université ! Ses bâtiments sont éparpillés sur toute la ville, la bibliothèque est plus que naze (elle manque de place et surtout de livres), la communication est foireuse, il n'existe aucun lieu de vie agréable pour passer ses temps morts. Bref, que de chose à changer... Et nous, étudiants, nous subissons vaillamment, pensant qu'il n'y a rien à faire.

Stop, ça suffit ! C'est sur que chacun dans notre coin, nous n'arriverons à rien. Mais tous ensemble, nous pouvons faire bouger les choses. C'est con à dire, mais c'est toujours comme ça qu'il y a eu des avancées. Alors, si vous aussi vous voulez créer une fac plus à l'image des étudiants, rejoignez l'UNEF.

L'UNEF est un syndicat créé par les étudiants, pour les étudiants. Nous avons la volonté de nous faire entendre et de devenir une véritable force étudiante sur l'université pour faire évoluer nos conditions d'études et de vie.

Mobilisons-nous pour Mumia

1982, un flic meurt assassiné dans la rue. Mumia Abu-Jamal, jeune journaliste, noir et ancien membre des Black-Panthers est retrouvé blessé sur les lieux; il est le coupable idéal pour les policiers du syndicat raciste, le FOP.

Le procès est dirigé par le juge Sabo, connu pour ses positions xénophobes et qui se vante de détenir le record de condamnation à mort aux États-Unis. Dans ce procès, de multiples irrégularités sont constatées. Seuls les témoins policiers membres du FOP sont pris en compte. Les témoins en faveur de Mumia ne sont pas autorisés à comparaître ou ont mystérieusement disparu.

Aujourd'hui tous les recours sont épuisés et Mumia peut passer sur la chaise d'un moment à l'autre.

Depuis 15 ans, des associations du monde entier se mobilisent pour lutter contre cette injustice. Sur l'université d'Evry, l'UNEF et l'UEC s'associe et mettent à votre disposition des pétitions pour demander un réexamen du procès.

Tout étudiant souhaitant s'investir dans ce combat peut évidemment prendre contact avec l'UNEF-Evry (Bâtiment IdF, salle 27) ou avec un responsable de l'UEC.



Infos pratiques

Elections à la MNEF entre le 15 et le 27
Février (article ci-contre)

■

Festival étudiant organisé par l'UNEF à
Paris III (Censier) le Samedi 20 Février
(programme en dernière page)

■

Journée portes ouvertes à l'université
d'Evry le samedi 20 Mars entre 14h30 et
17h00

■

Congrès de l'UNEF lors de la première
semaine d'Avril

■

Elections des Conseils centraux de
l'université d'Evry (CA, CEVU, CS) vers
la mi-Avril (article page suivante)

■



MNEF, réapproprions-nous notre mutuelle

La MNEF est actuellement au cœur de l'actualité pour ses dérives financières. Ses dirigeants se sont accaparés l'argent des étudiants pour développer des filiales dans des secteurs qui n'ont rien à voir avec nos intérêts (spéculation immobilière entre autre).

Cela n'est plus tolérable alors que les étudiants sont la catégorie en France la plus mal soignée. De plus, si de telles dérives devaient se poursuivre, il en irait de la survie de la MNEF et par la même de celle du régime de sécurité sociale étudiante.

La disparition de la MNEF au profit d'assurances privées conduirait à une hausse des compléments santé, laissant en marge d'avantage d'étudiants encore.

Réagissons ! Les étudiants doivent jouer un rôle prépondérant dans la gestion de leur mutuelle. Pour que tout cela bouge, l'UNEF propose :

- le tarif unique et accessible à tous les étudiants
- la généralisation du tiers-payant



- l'amélioration des remboursements des soins dentaires, optiques, psychologiques... qui sont peu ou pas remboursés aujourd'hui
- enfin, l'amélioration des délais de remboursement.

Le souhait principal de l'UNEF est que la MNEF redevienne une mutuelle au service des étudiants. C'est pourquoi, dans un souci d'efficacité, nous nous sommes associés avec d'autres syndicats et associations étudiantes (Unef-id, AGET, UEJF...) pour former la liste changer la MNEF.

Mutualiste de la MNEF, votez massivement entre le 15 et le 27 Février pour le renouvellement de son Conseil d'administration. Nous devons montrer notre attachement au système mutualiste étudiant.

Pour obtenir des infos complémentaires, rendez-vous à notre bureau. Bâtiment Île de France, salle 27.

Élections : l'UNEF ouvre ses listes

En Avril, l'ensemble des syndicats et associations étudiantes de l'université vont être en effervescence pour cause d'élections.

C'est bientôt l'heure de renouveler les Conseils centraux de l'université d'Evry. Ces Conseils forment les instances dirigeantes de notre université. Il est donc important que ce soit des étudiants compétents et motivés qui soient élus.

On ne peut pas dire que ce soit le cas actuellement. Le taux d'absentéisme des élus étudiants dans ces Conseils est

"Nous ferons notre possible pour une liste d'union avec l'Unef-id et le BDE."

renforcé par la trop grande division des syndicats et associations. Et l'UNEF-Evry y prend sa part de responsabilité.

Suivant le modèle en vogue, nous avons donc décidé d'ouvrir nos listes à tous les étudiants (affiliés ou non à l'UNEF), ne prenant en compte que les capacités et la volonté de chacun. Nous feront également tout notre possible pour qu'une liste d'union avec l'Unef-id et le BDE voit le jour.

Nous avons tous la même vision de l'université. Aller divisé à ces élections ne servirait certainement pas les étudiants que nous sommes censés représenter.



Attali, vers la privatisation de la fac

Bel accueil pour le rapport Attali; une dizaine de fac en grèves dans toute la France, juste avant les vacances de Noël.

Ce rapport a néanmoins une qualité; c'est de mettre en lumière les maux dont souffre l'Enseignement Supérieur. Il fait un constat chiffré de la situation actuelle et la compare avec celle d'il y a dix ans : augmentation de 71% des étudiants contre 16% des personnels administratifs. Il montre également qu'un jeune issu de classes sociales défavorisées n'a pratiquement aucune chance de rentrer dans une Grande Ecole.

Le hic, c'est au niveau des propositions. Attali aurait mieux fait de casser son stylo plutôt que de rédiger un rapport qui préconise le financements des universités par les entreprises. Les universités recevront des moyens en fonction de leurs résultats.

De plus, il propose une réforme des cursus (3/5/8). Le premier niveau serait la licence (en trois ans). Pour la suite, nous aurions le choix entre une maîtrise (2 ans) ou un doctorat (5 ans). En clair, cela veut dire un cursus universitaire pour ceux qui ont les moyens (en 8 ans), et un light pour les autres (en 5 ans). Cela rallonge aussi le temps d'obtention du premier diplôme. Est-ce une bonne solution quand plus de 40% des étudiants sortent sans diplôme ?

C'est pourquoi l'UNEF, à travers notre élu au Conseil National de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, a déposé une motion adoptée à l'unanimité qui interdit aux Présidents d'université de mettre en place toute proposition ayant un lien avec le rapport Attali.

Contactez l'UNEF-Evry

Nous savons les reproches qui nous sont faits sur notre manque de disponibilité. Mais nous ne sommes pas nombreux (venez-nous rejoindre !) et nos emplois du temps sont chargés (comme tous les étudiants).

Néanmoins, vous êtes sur de trouver quelqu'un au local (salle 27 du Bâtiment - IdF) le Jeudi après-midi; parfois aussi en semaine pendant les inter-cours.

Vous pouvez aussi nous téléphoner (01.69.47.71.59) quand il y a du monde évidemment car nous ne sommes pas assez riches pour nous payer un répondeur (avis à ceux qui en ont un en rab).

Par internet également; réponse assurée (evry@unef.org).

Le Vilain p'tit Canard

Union Nationale des Étudiants de France
Organe d'information de l'UNEF-Evry - Février 1999
Numéro 17 - Université d'Evry - Bld Edith Piaf - 91025
Evry - 01.69.47.71.59

Journal réalisé par Guirec Mancoan, Laure Rigal et
Hugo Léveco.

Tirage 500 exemplaires - Imprimé avec l'aide de
l'université d'Evry (pour le papier) et de la CGT (pour
l'encre). Nous remercions également l'UNEF-Osny pour
leur soutien financier.

Bureau de l'UNEF-Evry
Présidente
Secrétaire
Trésorier

Emilie Deson
Guirec Mancoan
Grégoire Barthe

<http://evry.unef.org>



FESTIVAL ÉTUDIANT d'Europe et du Monde

UNIVERSITE PARIS III - SAMEDI 20 FEVRIER à partir de 10h

L'UNEF avec de nombreuses associations étudiantes organise le deuxième festival étudiant, placé sous le signe cette année de l'Europe et de la solidarité internationale.

Un festival pour débattre, proposer et agir. Où en est l'enseignement supérieur à l'aube de l'an 2000 ? quelles sont nos aspirations pour l'avenir ? nos conditions d'études correspondent-elles à nos attentes ? Pour établir un état des lieux de l'université, l'UNEF lance une grande consultation des étudiants de France. Le festival sera l'occasion de faire un premier bilan de celle-ci et de prolonger le débat sur chacun de ces thèmes.

Un évènement sous le signe de l'Europe et de la solidarité internationale. Quand depuis plusieurs mois le ministre de l'éducation nationale et ses homologues des pays d'Europe travaillent à une harmonisation européenne des diplômes, il serait inimaginable que les étudiants n'aient pas leur avis à donner. En présence de délégations étudiantes des pays d'Europe, le festival sera un moment fort pour confronter les systèmes d'enseignement supérieur et élaborer nos propositions.

Et parce que nous rêvons d'une Europe ouverte sur le monde, que de nombreux pays répriment encore les étudiants quand ils veulent s'exprimer, nous accueillerons des étudiants de différents pays du monde.

Un festival aux couleurs du "tous ensemble". Au delà du débat, des rencontres et de la confrontation des idées, ce festival doit nous permettre d'agir tout de suite. Par la diversité des organisations présentes, nous voulons donner les moyens de dégager des convergences et d'agir ensemble.

Dans festival il y a fête... Pour que ce festival ressemble à ceux qu'il veut accueillir - les étudiants -, culture, arts et concerts seront de la fête tout au long de la journée ainsi qu'en soirée.

Coupon d'inscription au 2ème Festival étudiant d'Europe et du Monde

La journée + le concert 50 Frs

A remettre au bureau de l'UNEF-Evry (Bâtiment IdF - salle 27) ou à renvoyer au bureau national de l'UNEF (52, rue E.Pailleron - 75019 Paris) accompagné, bien sûr, d'un chèque de 50 Frs à l'ordre de l'UNEF. Dans le second cas, préciser «Université d'Evry».

Nom : _____	Prénom : _____	
Adresse : _____ _____		
Téléphone : _____	Etude : _____	
Je souhaite :	<input type="checkbox"/> m'inscrire au festival	<input type="checkbox"/> rejoindre l'UNEF-Evry